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allowance could have more flexibility in it so that we are 
able to present the Prime Minister’s plaque in the very 
nice frame, which is provided by the House of Commons 
but which often runs out three or four months down the 
road.

Mr. Speaker Fraser: Mr. Foster, I think you will notice 
that there has been steadily, within the last year or so, a 
move to more and more discretion being given to the 
individual Member of Parliament to use the overall 
budget as he or she wishes. I think experience is showing 
that not only does it make sense but also it limits the 
number of occasions when members have to write to the 
Speaker, come to the board or go to the administration to 
see if they can make some exception or some 
accommodation to a rule that may be too rigid for the 
circumstances. In responding, let me say that I think there 
is a very great deal of sympathy within the board to 
increase rather than decrease the amount of discretion. 
We have been doing it on a number of things, as you have 
probably noticed.

Mr. Riedel: Dr. Foster may not know that some weeks 
ago the members’ services committee did ask that I look 
at the existing flexibility rules, which talk about 
percentage transfers from one budget to the other, to see if 
some greater flexibility can be introduced, possibly even 
the concept of a global budget, which has been discussed 
at this committee on some occasions. My staff are doing 
that now, and I hope to be able to report back to this 
committee some of our findings. The committee can then 
consider them for possible referral to the Board of 
Internal Economy. This would be in addition to the kind 
of gradual increase in flexibility, which the Speaker has 
referred to and which the board has been dealing with in 
the last few months. This has, for example, enabled 
members to acquire a broader range of goods and services 
from their existing budgets.

Mr. Foster: You will be looking into the item I have 
suggested. Have there been changes with regard to the 
operation of the fifth-floor cafeteria? I hear a number of 
complaints about the thing closing early, that the cutlery 
is not clean and so on. Has there been some change in the 
operation there in the recent three or four weeks?

Mr. Riedel: Certainly not to my knowledge, but I will 
be pleased to look into that immediately to see what the 
difficulty might be.

Mr. Foster: A number of people have raised it with me. 
I am wondering whether a new manager has taken over or 
whether somebody has been away on holidays or 
something. I wonder if it could be looked into.

Mr. Speaker Fraser: Is there anything in particular? Is 
it just a general complaint?
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Mr. Foster: Just that they closed. When the House is 

not sitting they are supposed to be open until 4 p.m. or 
so. Our staff often have to stay through until 6 p.m., and

['Translation\
d’une plus grande latitude budgétaire pour que ceux qui 
épuisent l’allocation que j’ai mentionnée puissent tout de 
même offrir la plaque du premier ministre, très joliment 
encadrée et ce, grâce à un déplacement des postes 
budgétaires.

M. le Président Fraser: Monsieur Foster, vous avez dû 
remarquer que depuis à peu près un an, on s’est efforcé 
de donner une marge de manoeuvre toujours plus grande 
aux députés afin qu’ils puissent utiliser leur budget global 
comme ils l’entendent. Or nous avons observé qu’un 
régime assoupli, est non seulement plus sensé mais limite 
aussi le nombre d’occasions où les députés doivent écrire 
au Président, s’adresser au Bureau de régie interne ou à 
d’autres services administratifs pour obtenir une 
dérogation quelconque ou un assouplissement d’un 
règlement trop rigide. Cela dit, je précise que le Bureau 
est très favorable à ce qu’on accorde plus d’autonomie aux 
députés plutôt que le contraire. Vous avez d’ailleurs 
probablement remarqué que c’est ce que nous avons fait à 
plusieurs égards.

M. Riedel: M. Foster ignore peut-être qu’il y a quelques 
semaines, le Comité de la gestion et des services aux 
députés m’a chargé d’étudier les règlements actuels qui 
permettent de déplacer certains postes au sein du même 
budget et ce, afin de voir si l’on pouvait les assouplir 
encore davantage, et même concevoir un budget global, ce 
dont on a déjà discuté ici-même à quelques reprises. C’est 
ce que fait mon personnel maintenant, et j’espère être en 
mesure de vous présenter un rapport là-dessus. Le comité 
pourra alors envisager de renvoyer la question au Bureau 
de régie interne. Une telle mesure s’ajouterait à 
l’assouplissement progressif mentionné par le Président, 
qui a marqué les décisions prises par le Bureau de régie 
interne ces derniers mois. C’est ainsi, par exemple, que les 
députés ont pu se procurer davantage de biens et de 
services à même leurs budgets actuels.

M. Foster: Vous allez donc étudier la question dont je 
vous ai parlé. Maintenant, a-t-on modifié le 
fonctionnement de la cafétéria du cinquième étage? 
Certaines personnes se sont plaintes du fait qu’elle fermait 
trop tôt, que les couverts n’étaient pas propres etc. . . Est- 
ce qu’on a changé quelque chose ces trois ou quatre 
dernières semaines?

M. Riedel: Certainement pas à ma connaissance, mais 
je vais me renseigner pour savoir ce qui se passe.

M. Foster: Quelques personnes m’en ont parlé. Je me 
demande si on a nommé un nouveau gestionnaire, ou si 
quelqu’un était en vacances, peut-être. Quoi qu’il en soit, 
j’aimerais bien qu’on étudie la question.

M. le Président Fraser: Y a-t-il quelque chose de très 
précis, ou les plaintes sont-elles générales?

M. Foster: On se plaint seulement qu’elle ferme. 
Lorsque la Chambre ne siège pas, elle est censée être 
ouverte jusqu’à 16 heures environ. Or elle ferme à 15h30,


